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Владимир Кашин о Весенне-полеВой 
Кампании: работать с лозунГом
 «ни шаГу назад»!
Коммунисты Коломны и КоролеВа 
оКазали помощь ВоспитанниКам 
детсКоГо приюта «родной дом» 4

3

со вступительным словом к участ-
никам «круглого стола» обратился 
председатель ЦК КпрФ, руководитель 
фракции КпрФ в Госдуме Г.а. зюганов:

- уважаемые участники наше-
го «круглого стола»! уважаемые 
товарищи!

В этом зале давно не собиралась 
такая представительная и массовая 
аудитория. В свое время здесь высту-
пал Жорес иванович алферов - гени-
альный ученый, нобелевский лауреат, 
который двадцать лет верой и правдой 
служил науке и образованию, работая 
во фракции КпрФ в Государственной 
думе. Вместе с иваном ивановичем 
мельниковым они возглавляли Коми-
тет по науке и образованию.

от Государственной думы в сове-
те европы за последние годы только 
иван иванович мельников возглавлял 
Комитет по науке и высоким техноло-
гиям.  В целом же, в нашей фракции 
каждый второй - третий депутат име-
ет ученую степень. они прошли вели-
колепную школу преподавательской 
работы.

Я благодарю всех вас за то, что вы 
сегодня так дружно собрались для об-
суждения главного вопроса современ-
ности. Это вопрос развития науки и об-
разования в условиях санкций и про-
должающегося кризиса.

мы давно подготовили закон «об-
разование для всех», и я был уверен, 
что власть его активно поддержит. тем 
более, что Жорес иванович алферов в 
этом зале, в такой же представитель-
ной аудитории прочитал три выдающи-
еся лекции. мы их распространяли по 
школам и вузам, отправили в акаде-
мию наук. первая лекция была посвя-
щена советскому и американскому 
атомным проектам, давшим несколь-
ко сотен новейших технологий. Вторая 
лекция называлась «наука и власть». 
Ведь никакая власть не может уверен-
но руководить страной и развивать ее, 
если не развивается фундаменталь-
ная и прикладная наука. третья лекция 

была посвящена работе альберта Эйн-
штейна «почему социализм?». Эта ра-
бота была написана вскоре после во-
йны, когда американцы уже сбросили 
атомные бомбы на головы жителей Хи-
росимы и нагасаки. тогда Эйнштейн 
почувствовал, что зреет новая боль-
шая война. Как крупный ученый, при-
частный к атомному проекту, он знал, 

что появился первый план бомбарди-
ровки атомными бомбами советской 
страны, называвшийся «дропшот» - 
«молниеносный удар».

мы очень просили при отчете 
премьер-министра в Государствен-
ной думе неделю назад особое вни-
мание уделить теме развития науки и 
образования. мы подготовили необхо-
димые рекомендации, апробировали 
их, создали в совхозе имени ленина 
школу будущего. там есть и производ-
ственное обучение, и профориента-
ция, и парк по мотивам сказок пуш-
кина, и многое другое. и я приглашаю 
всех, кто интересуется передовым 

опытом, ознакомиться с нашими 
достижениями.

почему мы придаем развитию на-
уки и образования особое значение? 
В связи с этим - небольшой историче-
ский очерк.

недавно путин, мишустин и си 
Цзиньпин вместе с почти полным со-
ставом китайского правительства под-

писали целый пакет важнейших доку-
ментов. от них зависит наша безопас-
ность и наше будущее. от них зависит, 
сумеем ли мы переориентировать про-
дажу своих сырьевых ресурсов с запа-
да на Восток, сумеем ли вырваться из 
той петли и того тупика, куда нас загна-
ли «реформаторы» и «перестройщики» 
в «лихие 90-е».

Я в Китае был много раз. с си 
Цзиньпином я познакомился, когда 
он еще был мэром шанхая. Это вы-
дающийся, талантливый человек. Все 
западные средства массовой инфор-
мации орали о том, что он не поедет 
в россию. но теперь, после того, как в 

ходе визита в москву были подписаны 
важнейшие документы, которые бу-
дут определять развития наших стран 
и планеты в целом на ближайшие де-
сятилетия, из-за океана и из запад-
ной европы все подались в Китай, пы-
таясь нивелировать эти исторические 
соглашения.

Я, встречаясь с си Цзинпином и го-
товя меморандум о взаимодействии 
наших партий, депутатских и моло-
дежных групп, выразил желание по-
бывать на родине Конфуция. Этот ве-
ликий мыслитель еще за пятьсот лет до 
нашей эры произнес слова, которые 
должны запомнить все правители ми-
ра: «детей надо учить бесплатно!» и кто 
бы к нему ни приходил из любой про-
винции Китая, он учил и кормил своих 
учеников бесплатно. Ведь Конфуций 
понимал, что знания будут определять 
будущее.

но хочу напомнить, что почти весь 
первый состав руководства Кнр учил-
ся в нашей стране. Цзян Цзэминь пре-
красно знал русский язык, очень любил 
толстого и вместе со стародубцевым 
посетил Ясную поляну. и не случайно, 
что Цзян Цзэминь очень успешно про-
должил реформы дэн сяопина.

Хочу подчеркнуть, что и наши пра-
вители в свое время предлагали ре-
конструировать систему образования. 
Когда мы вчистую продули русско-
японскую войну, подвергнувшись уни-
жению и впервые за долгие годы, поте-
ряв территории - половину сахалина и 
Курильские острова, подписав унизи-
тельный мир, столыпин пришел к ца-
рю. он предложил принять закон о все-
общем начальном образовании. но 
николаю II не нужна была грамотная 
страна. и этот закон был принят лишь 
спустя десять лет, в 1916 году, когда 
мы уже фактически продули и первую 
мировую войну.

ленин начал не только с 
создания Чрезвычайной ко-
миссии по борьбе с контрре-
волюцией и бандитизмом. 

“Сначала десять лет министром образования 
был Фурсенко, потом еще десять лет Ливанов. 
В результате за двадцать лет они полностью из-
уродовали систему образования. Все об этом 

знали и слышали. А теперь, вдруг, спохвати-
лись. Если вы взорвете завод, я его восстановлю 

за два года. Но если вы взорвали систему об-
разования, формирующую личность челове-

ка и закладывающую фундамент на будущее, 
вы нанесли травму обществу на тридцать лет 

вперед, которая затронет два поколения. И эту 
травму мы только сейчас начинаем залечивать.
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Праздник, рожденный 
советской эПохой

12 апреля 2023 г. В МоСкВЕ, В СВязИ С 62-й годоВщИНой 
пЕрВого поЛЕтА чЕЛоВЕкА В коСМоС, СоСтоИтСя 
ВозЛожЕНИЕ цВЕтоВ к МЕСту зАхороНЕНИя ЮрИя 

АЛЕкСЕЕВИчА  гАгАрИНА у крЕМЛЕВСкой СтЕНы.
Сбор участников: в 10-30  на Манежной площади между 

памятником жукову и главным входом в Александровский сад 
(ст. метро «площадь революции», «театральная», «охотный ряд»).

3 аПреля фракция кПрф в Государственной думе Провела круГлый стол на тему - 
«наука и образование в условиях санкций: Первоочередные антикризисные меры». 
в работе форума Приняли участие деПутаты Государственной думы, Представители 

федеральных исПолнительных орГанов власти, общественных орГанизаций.

в нашей семье редко смотрят программу Павла зарубина «мо-
сква. кремль. Путин» («м.к.П.»). очень трудно воспринимается этот 

наспех сколоченный панегирик - смесь популизма, телевизион-
ного подобострастия и эпатажных приемов, формирующих культ 
личности хозяина кремля, с претензией на эксклюзивность репор-
тажей «главного подсматривающего» страны (как этого журнали-

ста назвал один известный политик). но когда обширный фрагмент 
этой передачи был включен в информационную программу «ве-
сти» и в новостную ленту канала вГтрк от 26.03.2023, невозможно 

было не обратить внимания на содержание этого «шедевра».

«Детей наДо учить 
бесплатно!»

«Знает только 
ночь глубокая,  

как полаДили они...»

29 марта 2023 года на 28-м году жизни, после тяжелого 
ранения в голову, полученного в бою, погиб первый 

секретарь луганского городского комитета кпрФ, 
лейтенант андрей сергеевич юрьев.

Ушел из жизни убеж-
денный коммунист, та-
лантливый партийный 
организатор, надежный 
друг и верный товарищ, 
славный воин, герой на-
шего времени!

Андрей Сергеевич 
Юрьев родился 28 сентя-
бря 1995 года в г. Рубеж-
ное Луганской области. В 
17 лет Андрей поступил 
в Кременское медучили-
ще, а в 18 лет вступил в 
ополчение. С мая 2014 
года Андрей Сергеевич, 
в общей сложности, по-
святил 8 лет службе в ря-
дах Народной Милиции 
ЛНР и ВС РФ, был ранен 
6 раз. С начала специаль-
ной военной операции, 
он получил два тяжелых 

ранения, третье ранение, 
под поселком Берестовое 
возле Артемовска, оказа-
лось самым тяжелым и 
последним.

В 2017 году Андрей 
Юрьев вступил в ряды 
Компартии ЛНР, избирал-
ся членом ее Централь-
ного Комитета, два года 
руководил Луганским го-
родским комитетом ком-
сомола. Параллельно с 
воинской службой, Юрьев 
получил два высших об-
разования по специаль-
ностям: филология и по-
литология. 5 марта 2023 
года прошла Учредитель-
ная конференция Луган-
ского местного отделения 
КПРФ. Комитет организа-
ции единогласно избрал 

Андрея Сергеевича пер-
вым секретарем, как ав-
торитетного, молодого и 
грамотного коммуниста.

Трудно смириться с 
мыслью, что ушел из жиз-
ни наш верный друг и со-
ратник, партийный руко-
водитель, духовный на-
следник революционеров 
старой закалки. Ни чинов 
и пайков ждал он от пар-
тии, он искал в партии 
правду, которую и добыл 
в бою против украинско-
го фашизма.

Вечная память това-
рищу Юрьеву! Вечная па-
мять всем погибшим за 
Родину! Пусть вечным па-
мятником служит им Ве-
ликая Россия! п

призывы и лозунги Цк кпрФ 
ко дню советской космонавтики 

12 апреля 2023 года:
 да здравствует день советской 

космонавтики!
 слава героям-первооткрывателям 

космического пространства!
 слава советскому народу - пионеру 

освоения космоса!
 Юрий Гагарин - коммунист и граж-

данин, открывший человечеству путь в 
небо!
 Подвиг Юрия Гагарина - будет жить 

в веках!
 достижения ссср в космосе - тор-

жественный гимн стране социализма!
 только социализм спасет мир от 

войн и социального неравенства!
 защитим историю ссср от злобной 

лжи врагов «пятой колонны»!

 за возрождение славы отечества и 
советских традиций!
 возродим социализм - спасем 

россию!
 наша родина - ссср!
 за кПрф - значит за власть народа!
 власть в россии должна и будет 

народной!
 делами и свершениями продолжим 

подвиги советских героев космоса!
 социализм - будущее великой 

россии!
 Программа кПрф - путь к возрожде-

нию отечества!
 человеку труда - достойную жизнь!
 россия, труд, народовластие, 

социализм!
 наше дело правое, Победа будет за 

нами!

недавно в статье автора 
этих строк «о наболевших 
вопросах, оставшихся без 
ответа» («подмосковная 
правда», №9, 23.03.2023) 
обсуждались причины, по-
чему россия до сих пор не 
уничтожает железнодорож-
ную структуру военной ло-
гистики на украине. и вот, 
как будто бы, прислуши-
ваясь к обсуждениям этой 
проблемы на политиче-
ских ток-шоу, зная о много-
численных публикациях в 
прессе и росте негативных 
оценок в общественном 
мнении, павел зарубин, к 
удивлению многих, задал 
главе государства этот боль-
ной вопрос:

«Военная техника, си-
стемы залпового огня, тан-
ки, они как-то до линии 
боевого соприкоснове-
ния доезжают. почему не-
возможно на дальних под-
ступах с ними разобрать-
ся?», - поинтересовался 
журналист. Как же в Крем-
ле объяснили меры, кото-
рые мешают уничтожению 
подвоза западной техни-
ки Всу? Глава государства 
указал, что технику для Всу 
везут скрытно, по ночам. 
наши военные делают все 
возможное, чтобы ликви-
дировать новые поставки. 
«Что-то удается сделать на-
шим военным, а что-то нет, 
- отметил путин. - то, что 
удается достать - достают, 
такая цель, конечно, есть, 
ни у кого не должно быть 
сомнений, что к этому отно-
сятся безразлично, спустя 
рукава, нет, конечно».

услышав такое, многие 
патриотически мыслящие 
граждане просто не мог-
ли поверить своим ушам. 

Ведь даже если человек, по 
его признанию, не кончал 
академии Генштаба, то неу-
жели он не знает о наличии 
спутниковой разведыва-
тельной группировки, осна-
щенной инфракрасными 
объективами для съемок в 
ночное время? разве в раз-
ведке нет приборов ночно-
го видения? президент мяг-
ко так, по-отечески сожале-
ет, что военным что-то не 
удается достать по «объек-
тивным», так сказать, ноч-
ным причинам. между тем, 
в новостях стали чаще да-
вать сюжеты, в которых ра-
кетные установки, артилле-
рия наносят удары по це-
лям врага именно в ночное 
время. так что, ночь глубо-
кая нашим войскам не по-
меха, когда есть приказ.

Хотелось бы обратить 
внимание на два момента: 
во-первых, в неприятном 
вопросе, кто виноват в том, 
что натовские танки, раке-
ты, боеприпасы свободно 
доставляются на фронт по 
железным дорогам украи-
ны от польской границы - 
глава государства снимает 
с себя ответственность за 
затягивании сВо и «пере-
водит стрелки» на армию, 
которую, разумеется, ни-
кто критиковать не будет, и 
главковерх будет чувство-
вать себя комфортно за ши-
рокой армейской спиной.

мало того, приводя дан-
ные о производстве и по-
ставках снарядов, танков, 
Вооруженным силам рФ 
в текущем, 2024 и 2025 
годах, превосходящих в 
разы западные поставки 
оружия Всу, путин тем са-
мым дал понять стране, что 
сВо будет продолжаться 

несколько лет и нужно быть 
готовыми к затяжным во-
енным действиям. тогда 
вопрос о поставках нато 
для Всу сразу теряет свою 
остроту: они везут танки, 
ракеты - ну, и пускай ве-
зут: у нас их будет больше 
во много раз… но кто даст 
гарантии, что долгая война 
на истощение с объединен-
ным западом окончится 
так, как это мыслят крем-
левские стратеги?

Во-вторых, здесь вспо-
минается предновогодняя 
встреча президента с бой-
цами и офицерами, участ-
никами сВо, широко осве-
щенная федеральными 
телеканалами. тогда, в оче-
редной раз оправдываясь, 
объясняя, почему россия 
была вынуждена начать 
спецоперацию, путин с ви-
новатым выражением ли-
ца сказал военным, что во-
евать им нужно спокойно, 
аккуратно. можно ли пред-
ставить, чтобы сталин, руз-
вельт, другие главы госу-
дарств призывали войска к 
аккуратности во время вой-
ны со смертельным врагом 
и как такое возможно, если 
речь идет о существовании 
государства? Как воевать 
со связанными руками?

после вышеописанного 
ответа на вопрос заруби-
на теперь можно разгадать 
скрытый смысл этого сло-
ва: «аккуратно» - значит не 
нужно наносить удары по 
мостам, железнодорожным 
узлам, трубопроводам, га-
зораспределительным и на-
сосным станциям на терри-
тории украины и 
другим запрещен-
ным целям. стр.2
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в подмосковье
Окончание. Начало на с. 1 

точка зрения

Пока одни фантики   

ЛУЧШаЯ 
ВоЗдУШнаЯ 

ГаВанЬ 

Время, прошедшее со дня объявления о начале проведения Россией специальной военной опе-
рации по денацификации и демилитаризации Украины, в полной мере проявило всю несостоя-
тельность устремлений отечественных буржуа встроиться на равных мировую империалистиче-

скую систему, даже на условиях принесения в жертву наследие славных дел своих отцов и дедов, 
отстоявших свободу и независимость Отечества, создавших промышленно-экономическую мощь 

сверхдержавы - Советского Союза, и превращения России в сырьевой придаток. 

распродажа природных ресур-
сов - общенародного достояния, 
стала золотой жилой в деле сказоч-
ного обогащения кучки алчных ха-
пуг, приближенных к власть иму-
щим индивидуумам.

в сочетании с нещадной экс-
плуатацией соотечественников это 
позволило им в мгновение ока по-
полнить заветный список долларо-
вых миллиардеров, получить граж-
данство, самых извечно враждеб-
ных россии, государств. 

как естественное следствие 
этого, они превратились, в прямом 
смысле, в насосы по выкачиванию 
валюты в зарубежье, тем самым, 
обескровливая отечественную эко-
номику. Там, за бугром, где их ка-
питалы, замки, яхты, детки, россий-
ские олигархи надеялись обрести 
заветный статус вершителей судеб. 
как они заблуждались! 

Забвение уроков истории, про-
белы в психологии, завышенная 
самооценка, непонимание хищни-
ческой природы капитализма, без-
граничная вера во всемогущество 
злата, сыграли с ними злую шутку! 

наглядный пример Березов-
ского, дерипаски и прочих рос-
сийских нуворишей, драпанувших 
в земли обетованные и попавших  
в переплет, ничему миллиардеров 
российского происхождения не на-
учил. Их надежды занять достой-
ное место в волчьей стае на рав-
ных не оправдались. Чужаков из 
нее изгоняют! считай за счастье, 

что только ощиплют, но оставят в 
живых!

Процесс ощипки ускорился по-
сле объявления западными пар-
тнерами санкций в отношении рос-
сии и ряда физических лиц, в свя-
зи с проведением сво. Богатства, 
уворованные у страны, ее народа 
и ловко оприходованные там, где 
они рассчитывали утвердиться в 
качестве преуспевающих бизнес-
менов, направляются правитель-
ствами недружественных стран на 
реализацию планов окончательно-
го уничтожения россии. 

люди труда задаются вопро-
сом: «Почему в отношении капита-
лов беглецов, нажитых неправед-
ным путем, в результате приватиза-
ции по-чубайсовски общенародной 
собственности или коррупционной 
деятельности, осевших на счетах 
зарубежных банков, российское 

правительство не принимает дей-
ственных мер по возвращению их 
на родину и обращению в государ-
ственную казну?» валютные сред-
ства со многими нулями, вывезен-
ные из россии в офшоры, должны 
быть возвращены в россию. Эти 
капиталы являются средством шан-
тажа нашими недругами в отноше-
нии их владельцев, которые пойдут 
на все, чтобы сохранить свои на-
копления. Поэтому владельцы бан-
ковских счетов в зарубежных бан-
ках являются пресловутой «пятой 
колонной».

Правительству россии необхо-
димо от слов перейти к делу и уза-
конить регистрацию бизнеса по 
месту нахождения производства.

многие говорят, что в капитали-
стическом обществе такие государ-
ственные меры не могут быть при-
няты. Хочу возразить! 

в годы «великой депрессии» 
президент сШа рузвельт вытащил 
страну из экономического кризиса, 
не уповая на то, что рынок сам все 
отрегулирует, а реализовал свой 
«новый курс», применив советский 
опыт государственного регулирова-
ния социально-экономических вза-
имоотношений, не взирая на обви-
нения его недругов в насаждении 
социализма, так как другого спо-
соба вывести страну из кризиса не 
существовало. все возможно, бы-
ла бы политическая воля! Широкая 
народная поддержка таким дей-
ствиям обеспечена априори!

После констатации президен-
том того факта, что капитализм - это 
тупик, появилась надежда на дав-
но ожидаемую команду: «лево ру-
ля!». Тем более, в условиях военно-
го противостояния россии со стра-
нами - участниками агрессивного 

блока наТо, требующего сплоче-
ния всего многонационально-
го народа россии, укрепления ее 
промышленно-экономического по-
тенциала для достижения постав-
ленных сво целей следовало ис-
пользовать оправдавший себя со-
ветский опыт перестройки всего 
общества на военный лад, обеспе-
чивший советскому союзу победу 
над германским фашизмом.

Увы, от разговоры о том, что в 
россии подул ветер перемен, что 
необходим пересмотр всей систе-
мы экономических отношений, что 
страна нуждается в новой  инду-
стриализации не нашли подкрепле-
ния делами. отдельные новые ве-
яния проявились в широком осве-
щении в смИ годовщины прорыва 
блокады ленинграда, 80-летия ста-
линградской битвы. нежданно-
нагаданно бывший президент 

страны дмитрий медведев напом-
нил о сталинской требовательно-
сти к руководителям предприятий 
оборонной промышленности. од-
нако, городу-герою на волге не 
возвращено имя сталинград. офи-
циальные власти не сочли необхо-
димым отдать должное выдающим-
ся достижениям советского союза 
в связи со 100-летием его образо-
вания. слишком очевидны успехи 
советской эпохи и провалы постсо-
ветского периода.

в ходе обсуждения состоявше-
гося в государственной дума отче-
та правительства, с которым вы-
ступил его глава м.в. мишустин, 
депутатами ему задавались вопро-
сы, высвечивающие непоследо-
вательность действий правитель-
ства в нынешней чрезвычайной 
обстановке.

не получили они внятного отве-
та на назревшую необходимость 
выхода россии из ряда междуна-
родных организаций: вТо, мвФ, 
воЗ и т.д. под предлогом необходи-
мости тщательно взвесить послед-
ствия таких действий. 

давно просчитан, исчисляемый 
триллионами долларов, ущерб, при-
чиненный россии членством во 
всемирной торговой организации.

в ходе отчета председателя 
правительства в госдуме стало из-
вестно о приказе министерства 
образования вернуть Универси-
тету дружбы народов имя Патри-
са лумумбы. несколько ранее, в 

послании Федеральному собранию 
рФ президентом было заявлено о 
необходимости отказа от Болон-
ской системы. Будут ли внедрены к 
школах лучшие традиции русской, 
советской педагогике остается под 
вопросом.

внешние подвижки налицо, но 
глубинных изменений не ощущает-
ся. красивый фантики не гаранти-
руют качества, скрытого за ними. 
военное время требует решитель-
ных перемен, коренного пересмо-
тра отношений со странами, прим-
кнувшими к инициаторам санкций 
против нашего отечества, восста-
новления в полном объеме произ-
водства ранее выпускавшихся из-
делий в машиностроении и других 
отраслях народного хозяйства, 

государство должно осознать 
необходимость государственного 
участия во всех сферах жизнеде-
ятельности граждан россии, госу-
дарственного регулирования всех 
социально-экономических отноше-
ний. на этом настаивает кПрФ, вы-
двигая научно обоснованный план 
вывода страны на восходящую тра-
екторию развития, которая дала за-
мечательный результат в борьбе 
советского народа с фашистскими 
захватчиками и блистательной по-
беде над ними.

Виктор Саенко,
первый секретарь

егорьевского гк кПрФ п             

Руководитель 
фракции КПРФ 
в Мособлдуме 

Александр 
Наумов 
посетил 

с рабочим 
визитом 

международный 
аэропорт 

Шереметьево

важная тема

«детей надо 
УЧитЬ бесПЛатно!»

он также создал Чрезвы-
чайную комиссию по борьбе с 
безграмотностью и беспризор-
ностью. И в результате полугра-
мотная страна через десять лет 
стала самой образованной.

мы вкладывали в образова-
ние и науку все, что могли. да-
же когда фашисты стояли в 17 
километрах от москвы и дошли 
до волги и сталинграда, страна 
тратила на образование более 
7% бюджета. в победном 45-м 
мы тратили почти 14%. а в 50-
е годы мы каждый пятый рубль 
вкладывали в науку и образова-
ние, и не случайно поэтому пер-
выми прорвались в космос.

когда в Брюсселе проходила 
первая после войны всемирная 
выставка, то вся европа с изу-
млением смотрела на спутник, 
который уже побывал в гостях у 
всевышнего, на первый само-
ходный комбайн, созданный на 
«ростсельмаше», на уникальный 
автомобиль «волга», получив-
ший гран-при и признанный луч-
шей легковой машиной плане-
ты. Иностранцы также смотрели 
на макет первой в мире атом-
ной электростанции, построен-
ной в обнинске и служившей не 
войне, а миру. И мы все сдела-
ли для того, чтобы создать бле-
стящую науку.

я совершаю этот экскурс, 
чтобы вы почувствовали, что 
все наши беды начались после 
91-го года, когда главный удар 
был нанесен не только по эко-
номике, которую отдали Чубай-
су и пятидесяти цэрэушникам. 
сейчас михалков замечательно 
рассказывает об этом в своей 
программе. Хотя мы в ходе им-
пичмента ельцину уже вскрыли 
все эти преступные схемы. Тог-
да было уничтожено почти 80 
тысяч предприятий, которые 
оказались распроданы по цене 
менее 3% их реальной стоимо-
сти. в результате не оказалось 
денег ни на науку, ни на образо-
вание, ни на выплату пенсий, ни 
на поддержку «детей войны» и 
многодетных семей. сейчас мы 
как будто выруливаем из этого 
тупика. но без поддержки каче-
ственного образования решить 
проблему почти невозможно.

Хочу вам продемонстриро-
вать один документ. я его уже 
показывал в государственной 
думе. я демонстрировал его 

народного фронта (онФ), нехват-
ка школьных учителей математики 
44%, учителей иностранного языка 
- 39%, учителей русского языка и ли-
тературы - 30%, учителей начальных 
классов - 26%.

дефицит педагогических кадров 
покрывается за счет значительной 
перегрузки тех, кто работает в шко-
ле. По данным онФ, средняя на-
грузка российского учителя 28 уро-
ков в неделю. Это более полутора 
ставок. в 2017 году 14% учителей 
работали на две ставки. 

По мнению о.н. смолина, егЭ и 
Болонская система были заимство-
ваны в «самой жесткой и непроду-
манной форме», и они работают на 
тех, кто «стремится к работе за ру-
бежом или в международных ком-
паниях». соответственно, и егЭ, и 
Болонская система способствуют 
«утечке мозгов» из россии.

о.н. смолин рассказал о зако-
нодательных инициативах кПрФ 
в области образования и науки. 
коммунистами предлагалось пере-
вести егЭ в добровольный режим. 
Также кПрФ предлагала дать вузам 
право на добровольное участие в 
Болонской системе. Были подго-
товлены федеральные законы «о 
народном образовании» (2012 г.) 
и «образование для всех» (2017 г.). 
но все законодательные инициати-
вы кПрФ натолкнулись на противо-
действие российского правитель-
ства и партии «единая россия».

олег николаевич считает необ-
ходимым вообще убрать тему услуг 
из сферы образования и снова 
сделать воспитание гармоничной 
личности основной целью школь-
ного образования, как это и было 
в советской школе.  

«в целом ситуация, в которой 
оказалась современная россия, 
напоминает тридцатые годы про-
шлого года, - подчеркнул о.н. смо-
лин. - непременно приходишь к 
выводу, что без новой индустри-
ализации и принципиального из-
менения всей стратегии развития 
экономики и человеческого по-
тенциала одними лишь средства-
ми вооруженных сил и оборонно-
промышленного комплекса 
обеспечить национальную безо-
пасность страны невозможно».

* * *
По итогам работы «круглого сто-

ла» были приняты соответствую-
щие рекомендации.

Пресс-служба Цк кПРФ п

и говорил, что мы обязаны оста-
новить этот разбой. Так почему же 
вы не верите людям, которые всю 
жизнь проработали в сфере обра-
зования? моя семья имеет общий 
стаж 350 лет педагогической дея-
тельности. в ней было десять педа-
гогов. я сам начинал в 17 лет сель-
ским учителем, а затем преподавал 
в университете математический 
анализ и философию.

возвращаюсь к документу. на 
нем стоит гриф «конфиденциаль-
но», «секретно», «только для служеб-
ного пользования». Это доклад, под-
готовленный всемирным банком, 
под названием «россия. образова-
ние в переходный период». он был 
представлен 22 ноября 1994 года и 
действует по сию пору. особо огова-
ривалось, что документ имеет огра-
ниченное распространение и мо-
жет быть использован только с со-
гласия всемирного банка. но, на 
самом деле, речь идет о настоящем 
уничтожении нашего образования.

в докладе почти сто страниц. 
Часть из них посвящена начально-
му образованию, которое предла-
галось ликвидировать за ненадоб-
ностью. Также уничтожалась вся 
система обучения общественным 
дисциплинам. основные базовые 
семнадцать - девятнадцать предме-
тов выхолащивались. а это и мате-
матика, и русский язык, и литера-
тура - то, что формирует человека, 
гражданина и полноценного специ-
алиста. Инженеры также оказались 
не нужны, а вместо них вводились 
бакалавры и магистры. Так кто же 
будет работать на заводах, где как 
раз востребованы токари, слесари, 
фрезеровщики и инженеры?

сначала десять лет министром 
образования был Фурсенко, потом 
еще десять лет ливанов. в резуль-
тате за двадцать лет они полностью 
изуродовали систему образования. 
все об этом знали и слышали. а те-
перь, вдруг, спохватились. если вы 
взорвете завод, я его восстановлю 
за два года. но если вы взорвали си-
стему образования, формирующую 

личность человека и закладываю-
щую фундамент на будущее, вы на-
несли травму обществу на тридцать 
лет вперед, которая затронет два 
поколения. И эту травму мы только 
сейчас начинаем залечивать.

в послании президента было 
прекрасно сказано о том, что необ-
ходимо отказаться от этой «болонки» 
- Болонской системы, что надо ухо-
дить от егЭ. я в государственной ду-
ме демонстрировал результаты дик-
танта, который написали студен-
ты факультета журналистики мгУ. я 
сам в мгУ пять часов докторскую 
защищал, потому что поручили ее 
защиту завалить, но не справились 
с этой задачей. Так вот, как написа-
ли диктант те, кто выбрал профес-
сию журналиста, где необходимо 
знание русского языка, литературы 
и творческий подход. меньше вось-
ми ошибок на странице почти ни-
кто из них не сделал! Это полугра-
мотные люди, инопланетяне, хотя 
учатся в ведущем вузе. но даже та-
кой аргумент на власть до конца не 
подействовал.

сейчас президентом дана соот-
ветствующая установка. но прошло 
два месяца, а я не вижу никаких 
шевелений в министерстве высше-
го образования. Тот же ливанов по-
прежнему является ректором мо-
сковского физтеха. И он опять при-
тащил ту же мертвечину из 90-х, 
пахнущую коррупцией, воровством 
и разложением.

мы с вами должны сейчас не 
просто озаботиться проблемой. мы 
после отчета правительства и по-
ручений, данных президентом, на-
строены на то, чтобы провести пол-
ноценные, нормальные реформы. 
но у нас нет запаса времени. мы 
его потеряли.

мы приняли в Подмосковье 
двенадцать тысяч детей донбасса. 
в свое время они со второго класса 
обучались по соросовским учебни-
кам, которые полны ненависти ко 
всему русскому, святому народно-
му. И не случайно сейчас на Украи-
не разрушают памятники Пушкину, 

суворову, российским государям, 
не говоря уже о памятниках нашим 
солдатам-победителям. У меня отец 
четыре месяца сражался за одессу 
и потерял ногу под севастополем. 
а сегодня на Украине воспитыва-
ют новые поколения, ничего обще-
го не имеющие ни с историей, ни с 
правдой.

мы привозим детей донбасса 
на две недели. И через три дня они 
оживают. Через неделю они начи-
нают удивляться. а через две неде-
ли уезжают другими людьми. мы по-
казываем им и красную площадь, 
и вднХ, и Храм Христа спасителя, 
и места боевой славы, и школу ма-
стеров. Это все формирует у чело-
века цельное представление о на-
шей жизни, о нашей общей исто-
рии, о наших трудах и победах. И 
без опоры на эти традиционные 
ценности нам не завершить побе-
дой спецоперацию.

на сегодняшних слушаниях мы 
должны рассмотреть все в деталях. 
но я хотел бы, чтобы вы прочувство-
вали, что фракция кПрФ в государ-
ственной думе и наши специалисты 
крайне озадачены и озабочены со-
стоянием науки и образования. И 
мы все сделаем, чтобы помочь дан-
ной сфере. а для этого у нас есть и 
силы, и средства, и общественная 
поддержка. нас поддерживает ака-
демия наук. мы подготовили про-
грамму «десять шагов к достойной 
жизни», одобренную на орловском 
экономическом форуме. И мы бу-
дем настойчиво ее реализовывать.

* * *
вел заседание «круглого сто-

ла» первый заместитель руководи-
теля фракции кПрФ в госдуме н.в. 
коломейцев.

на форуме также выступил про-
фессор, доктор философских наук, 
академик рао, первый замести-
тель Председателя комитета гос-
думы по науке и высшему образо-
ванию о.н. смолин. он говорил о 
проблемах в образовании и науке. 
одна из них - кадровый кризис. По 
данным опроса общероссийского 

в зоне сво

«Знает тоЛЬко ноЧЬ ГЛУбокаЯ,  
как ПоЛадиЛи они...»

список таких объек-
тов, имеющих значение 
для экспорта товаров «ка-
питанов российского биз-
неса» (олигархов) и транзи-
та товаров дружественных 
стран на Запад, видимо, с 
самого начала был дове-
ден до командования сво. 
Таким образом, складыва-
ется убеждение, что запрет 
на разрушение военно-
гражданской логистики 
Украины исходит непосред-
ственно из кремля. 

И в этом - трагедия на-
шей страны, когда прези-
дент пытается быть своим 
и для воинов, ведущих свя-
щенную войну за освобож-
дение исторической россии 
от нацизма, за существова-
ние нашей цивилизации, 
и для Торговцев экспорт-
ными товарами, интере-
сы которых выражает т.н. 
«партия страха» в ближай-
шем окружении президен-
та, как ее назвал публицист 
валерий коровин («Зав-
тра», №10, 2023). Философ 
александр дугин в целом 
определил это явление как 
«шестую колонну» - носите-
лей западной идеологии, 

рядящихся в одежды «дру-
зей президента». 

«Это самый опасный 
фактор, и он продолжа-
ет главным образом вли-
ять на происходящее. Угро-
за представителей «шестой 
колонны» в том, что в усло-
виях войны начальник вос-
принимает их как своих, 
только лишь по той причи-
не, что они давно находятся 
рядом с ним, - продолжает 
в. коровин. - однако, явля-
ясь носителями идеологии 
врага, они ментально и ми-
ровоззренчески оказыва-
ются на его стороне, а пото-
му не согласны с решения-
ми, бросающими вызов их 
убеждениям и мировоззре-
нию. в лучшем случае они 
саботируют распоряжения 
верховного, в худшем - по-
ступают противоположным 
образом». 

Приведу еще один при-
мер проявления такой фи-
лософии: мечты о любви к 
нам Запада, тоски по утра-
ченному счастью - фраг-
мент интервью програм-
мы «м.к.П.» от 26.02.2023, 
взятого после митинга в 
лужниках, в котором, на 

наш взгляд, отчетливо про-
является желание «шестой 
колонны» любой ценой вос-
соединиться с «цивилизо-
ванным Западом», чего бы 
это нам ни стоило.

П.Зарубин: - вот можно 
вопрос, который, думаю, 
многих интересует. мно-
гие помнят отчетливо вре-
мя, когда мы практически 
распахнули душу, раскрыли 
все двери Западу. И если 
даже современная россия, 
современное руководство 
оказались для Запада вра-
гами, что же мы тогда долж-
ны сделать, чтобы с ними 
поладить, какими мы долж-
ны быть? нас что, ждет 
вечная конфронтация?»

в. Путин: - У них одна 
цель - раскассировать быв-
ший советский союз и его 
основную часть россий-
скую Федерацию. И потом, 
может быть, они и примут 
нас в так называемую се-
мью цивилизованных на-
родов, но только отдель-
но, каждую часть отдельно. 
для чего? для того, чтобы 
помыкать этими частями 
и поставить под свой кон-
троль. если мы пойдем по 

этому пути (?! - а.д.), я ду-
маю, что судьбы очень 
многих народов россии, и 
прежде всего русского, мо-
гут кардинально поменять-
ся. я не знаю даже, смо-
жет ли сохраниться такой 
этнос, как русский народ, 
в том виде, в котором есть 
сегодня. ну, будут моско-
виты какие-нибудь, ураль-
цы и так далее… это же 
все в планах было… Про-
сто мы в условиях выстра-
ивания отношений стара-
лись об этом из как бы со-
ображений партнерских 
не говорить. но это же все 
есть, это все написано на 
бумаге».

оставим в стороне во-
прос о том, зачем, желая 
на пальцах объяснить на-
стырному журналисту-
западнику последствия 
распада россии, глава го-
сударства предполагает, 
допускает, пусть гипотети-
ческую, но возможность, 
что россия сама, по сво-
ей инициативе(!) пойдет по 
этому гибельному пути рас-
членения страны, и тем са-
мым вносит в политиче-
ский дискурс эту идею.

многое становится яс-
нее, когда читаешь недав-
но опубликованную «кон-
цепцию внешней политики 
рФ», подписанную прези-
дентом 31 марта 2023 г. в 
этом основательном доку-
менте, в подготовке которо-
го участвовали сотрудники 
администрации президен-
та рФ, правительства рФ, 
мИда, много правильных, 
стратегически выверенных 
положений. но на что хоте-
лось обратить внимание?

в концепции признает-
ся, что сШа и его сателлиты 
развязали против россии 
гибридную войну нового 
типа, которая направлена 
на всемерное ослабление 
россии, включая подрыв 
ее цивилизационной роли, 
силовых, экономических и 
технологических возмож-
ностей, ограничение ее су-
веренитета во внешней и 
внутренней политике, раз-
рушение территориальной 
целостности.

но следом утверждает-
ся: «россия не считает се-
бя врагом Запада, не изо-
лируется от него, не име-
ет по отношению к нему 

враждебных намерений и 
рассчитывает, что в даль-
нейшем государства, при-
надлежащие к западно-
му сообществу, осознают 
бесперспективность своей 
конфронтационной полити-
ки и гегемонистских амби-
ций, примут во внимание 
сложные реалии много-
полярного мира и вернут-
ся к прагматичному взаи-
модействию с россией, ру-
ководствуясь принципами 
суверенного равенства и 
уважения интересов друг 
друга».

одним словом, россии 
объявлена война на уни-
чтожение, на расчленение, 
но мы на нее не являемся! 
И вот в таком разорванном 
состоянии мировоззрения 
руководителей государства 
и структур власти, форми-
рующих внешнюю полити-
ку страны, и кроются при-
чины странного хода сво 
и вопросов, остающихся 
без ответа. нам остается 
только верить, что враг бу-
дет разбит и победа будет 
за нами.

александр ДегтяРеВ п

Окончание. Начало на с. 1 

в этом году гражданская 
авиация россии отмечает сто-
летний юбилей. московская 
область, на территории кото-
рой расположены крупнейшие  
аэропорты нашей страны, мо-
жет гордиться своими авиаци-
онными хабами и, прежде все-
го, нашим национальным до-
стоянием - лучшим аэропортом 
россии - международным аэ-
ропортом Шереметьево имени 
а.с. Пушкина. 

вот уже более шестидеся-
ти лет через главную авиаци-
онную гавань нашей страны 
проходят сотни миллионов пас-
сажиров, тысячи воздушных 
судов обслуживаются в аэро-
порту. конечно, главная заслу-
га всему этому - сплоченный 
коллектив, который, несмо-
тря на время работы, 
праздники, выход-
ные и погодные 
условия, обе-
спечивает на-
дежную ра-
боту круп-
н е й ш е г о 
аэропорта 
не только в 
россии, но 
и в европе.

29 марта 
заместитель 
председателя 
московской об-
ластной думы, ру-
ководитель фракции 
кПрФ александр наумов, 
при участии руководителя ап-
парата фракции константина 
елисеева и референта алек-
сандра Федоренко, ознакомил-
ся с работой пассажирских тер-
миналов «в» и «с» аэропорта 
Шереметьево. он провел рабо-
чее совещание с директором 
дирекции по взаимодействию 
с госорганами оао «междуна-
родный аэропорт «Шереметье-
во» имени а.с. Пушкина»  люд-
милой лихачевой, при участии 
начальников служб  аэропор-
та: валентины абросимовой, 
алексея Жемчугова  и никиты 
егорова.

в ходе совещания алек-
сандр наумов поднял вопросы 
привлечения молодых специа-
листов, выпускников профиль-
ных  вУЗов и сУЗов для прохож-
дения практики в аэропорту и 
дальнейшего их  трудоустрой-
ства, ознакомился с комплек-
сом природоохранных мер и, в 
целом,  с перспективной  кон-
цепцией развития аэропорта.

Также в ходе рабочего сове-
щания руководителем фракции 
кПрФ в мособлдуме алексан-
дром наумовым были подняты 
вопросы реализации програм-
мы цифровизации и примене-
ния отечественного контента в 
деятельности аэропорта.

отвечая на вопросы депу-
тата, людмила лихачева под-
черкнула, что, несмотря на 

определенное сокращение 
численности персонала аэро-
порта, связанного с «пандемий-
ными» временами, основной 
«костяк» коллектива сохранен. 
в настоящее время в аэропор-
ту работает свыше 4500 специ-
алистов. многие студенты, кото-
рые себя хорошо рекомендуют 
в ходе прохождения производ-
ственной практики, остают-
ся работать в  Шереметьево, 
но, увы, уровень  образова-
ния, в особенности техниче-
ского, у желающих трудоустро-
иться в аэропорт значительно 
упал, поэтому на предприятие  
отбираются лучшие из лучших, 
поскольку от работы специали-
стов авиахаба непосредствен-
но  зависит жизнь людей.

начальник службы про-
мышленной безопас-

ности, охраны тру-
да и окружающей 

среды алек-
сей Жемчугов 
п р е д с т а в и л 
участникам 
совещания 
«дорожную 
карту» по 
р е а л и з а -
ции меро-

приятий, на-
п р а в л е н н ы х 

на обеспече-
ние требований 

природоохранно -
го законодательства 

российской федерации», до-
ложив о проводимых природо-
охранных мероприятиях, свя-
занных с ремонтом и рекон-
струкцией водовыпусков, что, 
безусловно, улучшит качествен-
ное состояние окружающей 
среды.

При  посещении  термина-
лов «в» и «с» заместитель Пред-
седателя мособлдумы алек-
сандр наумов лично смог 
убедиться в работе системы ви-
зуальной безопасности на тер-
ритории пассажирских  тер-
миналов, что в очередной раз 
подтверждает возможность  
разумно проводить  импортоза-
мещение в IT-технологиях.

Подводя итоги рабоче-
го визита, руководитель фрак-
ции кПрФ александр наумов 
наградил Благодарственным 
письмом московской област-
ной думы людмилу лихачеву, 
отметив, что коллективом аэ-
ропорта проделана огромней-
шая работа, результат которой 
- международное признание. 
об этом свидетельствует при-
своение наивысшего рейтинга 
в 5 звезд по системе «Skytrax». 
а также признание Шереметье-
во лучшим аэропортом в евро-
пе по качеству обслуживания и 
лидером по пунктуальности от-
правления рейсов на евразий-
ским континенте.

константин елиСееВ п
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От пОсевнОй дО 
сбОра урОжая!

ДоклаД ПреДсеДателя комитета 
ГосуДарственной Думы По 

аГрарным воПросам, акаДемика 
ран в.и. кашина на оПеративном 

совещании По ПоДГотовке и 
ПровеДению весенних Полевых 
работ в субъектах ЦентральноГо 

феДеральноГо окруГа.

Уважаемые товарищи, я хотел бы обратить вни-
мание присутствующих, в первую очередь, на на-
ши дела в нечерноземной зоне и в тех областях, 
представители которых сегодня присутствуют на 
этом совещании.

Понимая, что не случайно нечерноземной зоне 
уделялось большое внимание в советское время, 
были приняты отдельные постановления. (поста-
новление Цк кПсс, совмИна ссср оТ 20.03.1974 
№206 «о мераХ По далЬнеЙШемУ раЗвИТИЮ 
селЬского ХоЗяЙсТва неЧерноЗемноЙ ЗонЫ 
рсФср»).

регион безусловно отличается от краснодарско-
го края или орловской области. Тем не менее, ува-
жаемые товарищи, я хотел бы, чтобы мы все-таки 
посмотрели на валовой сбор зерна за 90-й год и 
22-й год, один из лучших годов, когда вот мы полу-
чили в целом по россии рекордные показатели, ко-
торых не было в ссср. Тверская область в 4,5 раза 
меньше стала производить зерна. костромская в 5 
раз меньше.  валовый сбор картофеля, посмотрите, 
к примеру в смоленской области в 7 раз меньше. У 
нас есть области с другими результатами, к приме-
ру Тюменская и Брянская, где совершенно другая 
динамика. вместе с тем Ивановская, московская и 
другие области допустили резкий спад результатов. 

я понимаю, что сегодня министры не несут за 
это ответственность, многие работают не такой 
большой период времени и к разрушительным про-
цессам не имели непосредственного отношения, 
но мы должны все-таки видеть, что же получали на-
ши товарищи предыдущих поколений в свое время 
и оценивать свою работу.

можно посмотреть данные по молочному жи-
вотноводству, давайте обратим внимание на вало-
вое производство, возьмем те же опять  области, 
которые вы представляете. Из всего спектра мож-
но выделить по валовке молока владимирскую об-
ласть, здесь небольшое отставание, а остальные 
имеют очень резкое снижение. Тверская область в 
4 раза меньше производит молока, в смоленской 
области - в 5 раз хуже показатели, чем в период 

великой отечественной войны.  мы же понимаем, 
что такое молочное животноводство. Это основной 
хребет аПк - это и рабочие места и передел соч-
ных, сухих кормов и зерна в продукцию с высокой 
добавленной стоимостью.

Посевные площади. вы знаете, что мы при-
няли Программу второй целены, она у нас сей-
час финансируется, в стратегии мы все прописа-
ли с вами 3% расти в год, по инициативе президен-
та российской Федерации, по всем направлениям 
комплексно.

в этом плане у нас первый этап 13,5 миллио-
нов га, исходя из паспорта. 13,5 млн га мы должны 
ввести в севооборот к 2030 г., а вообще-то нам на-
до хотя бы 30 млн возвращать в севооборот. 117 
млн га было в севообороте в 1991 году, а сейчас 

я в первый раз показываю ваши реалии в ра-
боте в узкому кругу, а во второй половине мая мы 
будем проводить уже в большом зале государствен-
ной думы слушания по эффективному сбережению 
земель сельскохозяйственного назначения и их 
эффективному использованию под председатель-
ством вячеслава викторовича володина, будут уча-
ствовать все руководители фракций, министры.

При этом у нас с вами такая неприглядная полу-
чается картина.

состояние земель, слава богу, что мы здесь не 
видим опустынивания! У нас на юге и эта тема сто-
ит очень серьезно! еще можно посмотреть внесе-
ние минеральных удобрений по россии в среднем 
это 74,5 кг, а по краснодарскому краю практиче-
ски 138 кг действующего вещества, а в Тверской 
области - 33, ярославской - 44, Ивановской обла-
сти – 34.

в этом плане, уважаемые товарищи, надо де-
лать нам выводы соответствующие, потому что за 
средними по россии рекордными показателями мы 
не можем не видеть в каждом регионе ситуацию, а 
если мы будем обращаться только средними по рФ 
данными и не видеть реальную картину, у нас зав-
тра может пирамида перевернуться. 

вот если взять молоко, то мы производим сегод-
ня 32 млн тонн на бумаге, а товарного - 18 млн. ког-
да внимательно посмотрим поголовье, у нас 3 млн в 
организованных хозяйствах поголовья. мы знаем, 
что того поголовья, которое рисуется населению, 
его нет, мы не потребляем сегодня 91 кг научно-
обоснованной нормы по молоку на человека, а го-
ворим о сбережении нации. И наша программа 
комплексного развития сельских территорий го-
ворит о том, что нашей главной задачей является 
сельский житель, там осуществить соответствующие 
сбережения мы обязаны. анализ данных за послед-
ние 20 лет по производству молока свидетельствует 
о том, что как рисовали 32 млн тонн 20 лет назад, 
так и сейчас рисуем 32 млн тонн общего объема. 
но не может за 20 лет так никуда не двигаться не на 
одну голову поголовье. Тот же валовой сбор, понят-
но, за счет чего достигаются эти показатели.

81 млн га, ну вы же знаете по своим областям, где 
бурьян произрастает сплошной, несмотря на то, что 
в последние 2-3 года уже были приняты нами не-
обходимые программы, согласно которым должен 
быть рост посевных площадей в ваших террито-
риях. ведь там такой запас огромный, такой рост 
должен быть значительный, а не наоборот. обрати-
те внимание, ярославская область в 2019 г. – 299 
тыс. га, в 2022 году - 244 тыс. га. Учитывая, что про-
грамма и для других областей принята, можно и по 
другим областям дать оценку - посмотрите, и ко-
строма и Ивановская область, и Тверская область. 
слушайте, ну нигде нет роста и опять и опять сни-
жение. куда снижаться? вы эти картинки покажите 
губернаторам, они все такие мощные и красивые 
наши друзья. но также нельзя дальше работать!

но нам нужно всем вместе, всеми нашими 
активами, министрами и вообще сельскохозяй-
ственным сообществом, наукой, всерьез поду-
мать, как нам сдвинуть эту негативную тенден-
цию, чтобы у нас изменилась ситуация в пози-
тивном ключе. а кто кроме нас с вами это будет 
делать? ведь каждый год все больше зарастает 
пашни, каждый год все больше происходит дегра-
дация земель.

я еще раз хочу сказать, что 1 тонна зерна вы-
носит 73 кг NPK. сейчас 155 млн тонн собрали 
зерна, легко умножив 155 на 73, увидим под 10 
млн тонн действующего вещества надо вносить. 
По органическому удобрению объем снизился с 
390 до 70 млн тонн, ну и за счет чего тогда под-
держивать плодородие?

убираем урожай, то у нас в этом плане образуются 
большие потери.

оценка урожайности мы рассматривали на 
слушаниях, что у нас сегодня есть регионы, кото-
рые получают на отдельных полях и 150 центне-
ров, то есть потенциал достаточно приличный у 
созданных сортов. есть куда нам двигаться впе-
ред, сейчас вот активно занимаемся тем, чтобы 
наши сорта внедрялись в производство, а также 
решением проблемы семеноводства.  

ведь когда у нас есть результаты, нам легче 
выбивать средства и государственную поддерж-
ку.  в федеральном бюджете на аПк выделено 476 
млрд рублей в 2023 году. но я убежден, что несмо-
тря на военную ситуацию, у нас еще больше будет 
поддержка.

на краснодарских землях отмечается деграда-
ция, не случайно они сегодня приняли решение, 
ведь у них отдельная программа по развитию мо-
лочного животноводства, они своим краевым со-
бранием выделяют деньги,  смотрят за этим про-
цессом, чтобы больше было органики. не случайно 
мы закон приняли о побочных продукциях. алексей 
васильевич гордеев в начале своей работы в каче-
стве губернатора воронежской области осуществил 
целую программу по наращиванию производства 
молока и  поголовья крс. Используйте опыт. 

Товарищи, энерговооруженность, исходя из то-
го, что, конечно, площади у нас сокращаются. Пло-
щади другие, но тем не менее хочу сказать, что 
здесь мы тоже в целом по россии не на высоте, уби-
раем подолгу, потери большие, если в две недели не 

Пока у нас много проблем возникает в том чис-
ле по финансированию принятых государственных 
программ. 

Причем значительное недофинансирование по 
исходному паспорту программы, по крсТ и вторая 
целина. но мы с вами работаем над этим и убежде-
ны, что изменим ситуацию.

И в заключение. Товарищи, надеюсь, что вы 
приложите все силы в решении обозначенных во-
просов в новом сельскохозяйственном году - 2023 
году, и через год-два мы увидим другие тенденции 
в ваших регионах. спасибо вам за труд, желаем 
всем здоровья и успехов при проведении весенне-
полевой кампании. а также повторить и двигаться 
дальше в деле получения продукции аПк, работать 
с лозунгом «ни шагу назад»! п

власть сПихнула нас в ПроПасть
В России разрастается пшенич-

ная трагедия. В 2022 году в стране 
был собран рекордный урожай зерно-
вых. Такого не было. 157 миллионов 
тонн, из них 90 миллионов тонн пше-
ницы. Крестьяне должны были радо-
ваться и богатеть на глазах. 25 мил-
лионов тонн в элеваторах и на скла-
дах хранилось еще урожая 2021 года. 
Это закрома нашей Родина на пере-
ходный период между годами.

Потребление зерна в россии - 12 
миллионов тонн на еду людям. И при-
мерно 65-66 миллионов тонн фуража 
для того, чтобы кормить птицу и скот. 
Итого около 80 миллионов тонн - на-
ши внутренние потребности. Теперь, 
казалось бы, именно россия кормили-
ца всего мира? власть начинает про-
давать зерно на экспорт. а крестьяне… 
крестьяне ничего не могут продать! Це-
на зерна упала до нуля. Почему?

россия, при всех ее возможностях, 
может продать примерно 50 миллионов 
тонн зерна. И даже такой объем стра-
на никогда на экспорт не продавала. 
32 миллиона тонн, рапортует наш мин-
сельхоз, продали на начало марта. рос-
сия идет на рекорд - будет продано 50 

миллионов тонн. возможно, и будет… 
Что мы имеем в сухом остатке: цена на 
зерно, вместо 19 тысяч рублей за тон-
ну, упала до 5-6 тысяч, то есть ниже се-
бестоимости. Это притом, что такой се-
бестоимости, при нынешних ценах на 
гсм, электричество, минеральные удо-
брения, запчасти к сельхозтехнике и 
оборудованию, быть не может.

Хлеб в магазинах страны не стал де-
шевле. Экспорт зерна не пополнил кре-
стьянский бюджет. Продав 32 млн тонн 
зерна, государство с крестьянского тру-
да получило 120-150 млрд рублей, а от 
пошлин на сельхозпродукцию - более 
400 млрд рублей. куда ушли эти деньги? 
У нас нездоровый рынок, экономиче-
ская политика финансового блока обер-
нется катастрофой для всего народа. в 
итоге сейчас зерно пропадает. россель-
хознадзор бдительно за этим следит, и 
6 миллионов тонн, по его данным, уже 
испортилось. Потому что, как оказалось, 
хранить негде, потому что переполнены 
все хранилища, и крестьяне никуда его 
не в состоянии деть.

Это настоящая трагедия для кре-
стьян. казалось бы, необходимо разви-
вать внутренний спрос. ну давайте же 

мы внутри страны начнем что-то делать! 
но отечественный предприниматель - 
это особый вид предпринимателей. Поэ-
тому комбикормовые заводы тоже заку-
пают зерно по 6 тысяч рублей за тонну. 
И ни копейки больше! При этом комби-
корм в цене не падает. владельцы ком-
бикормовых заводов поймали момент 
заработать и по максимуму навариться 
на крестьянах. а на ком им еще боль-
ше получить такую прибыль? других ло-
хов у них нет, как и у власти. Именно на-
ши крестьяне-селяне и есть тот самый 
неиссякаемый ресурс для выжимания 
последних соков из людей и последних 
копеек из их карманов. И это чиновни-
ки с современными отечественными 
капиталистами поняли и используют по 
полной.

Так кто ж наварился на таком не-
виданном в истории страны урожае? 
Заработал на экспорте зерна, кото-
рое продали за рубеж? Итак: госпош-
лина на экспорт зерна - 4,3 тысячи ру-
блей с каждой тонны. власти ничего не 
делали, а просто отобрали эти деньги у 
земледельцев. крестьянские деньги за-
брала чиновничья рать. Что же теперь 
получается?

нам нужно вновь покупать удобре-
ния, запчасти, гсм. Технику надо поку-
пать и обновлять. И тут вторая траге-
дия. мы знаем из телевизора, из слов 
правительства, министров и чиновни-
ков пониже рангом, что у страны ве-
личайшие успехи в сельхозмашино-
строении. мы наладили производство 
сельхозтехники, добились качества уже 
близкого к мировому по тракторам и 
комбайнам. кировский тракторный за-
вод выпустил 4300 тракторов только 
за прошлый год. Почти три месяца это-
го года объемы производства тракто-
ров не снижаются. но… все эти тракто-
ры стоят на площадках продажи. кре-
стьяне их не покупают. Заводы в этом 
месяце уже начинают останавливать-
ся. для этого было достаточно поизде-
ваться над крестьянами россии, уста-
новив такие позорные закупочные це-
ны на зерно.

дурить земледельцев - традицион-
ная забава нынешнего отечественно-
го чиновничества. Почему государство 
не выкупает зерно у крестьян и не хо-
чет выплатить им достойные деньги за 
их труд? выделить финансовые ресурсы 
на приобретение новой современной 

техники через агролизинг? Через льгот-
ные программы передать крестьянам 
тракторы и комбайны, машины и се-
ялки?.. Передать всю необходимую для 
них технику с отсрочкой платежа хотя бы 
на два года?

я просчитал и заявляю, что нам, 
земледельцам, нужно минимум два го-
да выбираться из той пропасти, в кото-
рую нас правительство столкнуло совер-
шенно неразумными решениями. вве-
ли госпошлину на экспорт, забрав у нас 
4300 рублей с каждой тонны зерна.

власть рыбу продает на экспорт и то-
же снимает немалую пошлину, прочие 
морепродукты. один только минсельхоз 
собирает более 400 миллиардов рублей 
госпошлины с экспортных товаров. ни 
за что, как говорится, нахаляву. За наш 
тяжелый труд.

с нашего несчастья, с нашей траге-
дии власть выдирает с нас последнее.

Что важно и нужно делать срочно?
«Федеральный сельсовет» 

предлагает:
- всю сельскохозяйственную техни-

ку, произведенную заводами страны, 
передать крестьянам через лизинг с от-
срочкой не менее двух лет. для этого 

потребуется не более чем 250 миллиар-
дов рублей;

- чтобы найти на это деньги, прави-
тельству стоит выкупить у крестьян зер-
но в госфонд. То зерно, которое сегодня 
оказалось лишним. Это порядка 45-50 
миллионов тонн;

- крестьянам, которых власти обма-
нули и которые были вынуждены про-
дать зерно по 5 или 6 тысяч рублей за 
тонну, экстренно выделить по 5 тысяч ру-
блей субсидий на каждую тонну. власти 
необходимо вернуть людям деньги за их 
тяжелейший труд;

- нам все равно, какой рекорд будет 
по экспорту пшеницы, а то, что не станет 
75 тысяч русских сел и деревень, - это 
трагедия. Это надо обсуждать. Что дела-
ется, чтобы этого не было? ничего! вме-
сто этого создают агломерации;

- вернуть сельсоветы, местное 
самоуправление.

И в завершение хочу напомнить, 
что земля должна быть возвраще-
на крестьянам, фабрики - рабочим, а 
власть - советам.

Василий МЕЛЬНИЧЕНКО, 
председатель общественного 

движения «Федеральный сельсовет» п
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благое дело цифры и факты

Дом на болоте
жилье мое

политликбез

Так уж получилось, 
что в центре неболь-
шого подмосковно-
го города образова-

лось болото. В болоте 
до недавнего време-

ни утопал деревянный 
домик. Местные жите-
ли знают, что там, где-
то под землей, бьет 
источник. Поэтому в 

советское время были 
проведены дренаж-
ные работы и проло-
жена труба, отводив-

шая воду. 

В КПРФ заяВили 
о РазРушиТельных 

ПоследсТВиях 
ПоВышения 

Пенсионного 
ВозРасТа

КоММунисТы КолоМны 
и КоРолеВа оКазали ПоМощь 

ВосПиТанниКаМ деТсКого 
ПРиюТа «Родной доМ»

ВозВРащаясь К 
соВеТсКоМу оПыТу  

Реформа добила неэффективную систему 
пенсионного обеспечения, а государство окон-
чательно бросило и без того находящихся в тя-
желейшем положении пенсионеров, заставив 
их выживать, заявила депутат фракции КПРФ в 

государственной думе ольга алимова.

неделю назад государственная 
дума заслушала отчет правительства 
за 2022 год. доклад М. Мишустина был 

построен исключительно на положитель-
ных фактах и неоднократно 

прерывался аплодисментами. 

Первый секретарь 
Королевского 

гК КПРФ, депутат 
совета депутатов 

г.о. Королев светла-
на Петрова, первый 
секретарь Коломен-

ского гК КПРФ, 
главный редактор 

газеты «Подмосков-
ная правда» сергей 
стрельцов, секре-
тарь Коломенско-
го гКК ПРФ Эдуард 
ионов посетили Ко-
ломенский детский 
приют «Родной дом». 

но вот уже лет как трид-
цать труба забилась, болото 
стало разрастаться, обильно 
поросло камышом и осокой, 
заквакало лягушками, заки-
шело пиявками и головасти-
ками, домик замок, покосил-
ся, и его стало засасывать в 
трясину.

неудивительно, что эта не-
дешевая подмосковная не-
движимость стала перебра-
сываться из рук в руки, как 
горячая картофелина. Покуп-
ки происходили исключитель-
но зимой, когда земля за-
мерзала, все было покрыто 
снегом и выглядело сказкой 
наяву. новый хозяин недолго 
радовался удаче: весной все 
размокало, и он обнаружи-
вал себя на кочке среди не-
пролазной топи.

Эта зима не стала исклю-
чением: домик на болоте сно-
ва сменил хозяина. впрочем, 
было нечто новое: в него не 
заехал очередной любитель 
тихой загородной жизни. на-
оборот, здесь заурчали экс-
каваторы, тракторы, которые 
снесли старое строение, по-
сле чего появился неболь-
шой подъемный кран и за-
грохотали бетономешалки. 
да, началось строительство. 
и уже буквально через месяц 
на небольшом участке впри-
тык друг к другу взгромозди-
лись четыре двухэтажных та-
унхауса, каждый на четыре 
семьи!..

нечего и говорить, что 
о дренажных работах даже 
упоминания не было, не по-
явилось ни одной сваи. сте-
ны возводились, как метко 
выразились местные жите-
ли, «из г.. и палок», то есть де-
шевого пенобетона в полбло-
ка даже без прокладки между 
ними арматуры. Правда, на 
отделочный кирпич строите-
ли не поскупились, оградили 
все милым заборчиком, по-
весили симпатичные фонари-
ки, так что в конечном итоге 
домики смахивают на нечто 
«английское»…

обитатели здешних мест 
в который уж раз пережили 
дежавю. ведь если прочер-
тить умозрительную окруж-
ность диаметром 500 метров 
с центром в этом болоте, то 
с легкостью можно было бы 
припомнить за последнее 

десятилетие еще два четыре-
хэтажных двухподъездных до-
ма и три таунхауса каждый на 
2-3 семьи, которые были по-
строены, распроданы и… сне-
сены. Что уж говорить о более 
обширных площадях, на кото-
рых все это время велось и 
ведется активное строитель-
ство порой просто непонят-
но чего.

в данном случае конкрет-
ное географическое распо-
ложение данного болота не 
имеет никакого значения. 
Эпидемия распространилась 
по всей стране, особенно в 
регионах наиболее привле-
кательного места жительства: 
территории вокруг крупных 
региональных центров, крас-
нодарский край, прежде все-
го сочи, анапа, адлер, а так-
же другие южные регионы. 
схема была придумана кем-
то весьма элегантная: фи-
зическое лицо покупает зе-
мельные участки, предназна-
ченные для индивидуального 
жилищного строительства 
(иногда даже дачные или са-
довые), которые оформляет 
в собственность на себя или 
на подставное лицо. на дан-
ном участке строится зача-
стую без получения разре-
шения, составления проекта 
и т.д. многоквартирный дом, 
который - в большинстве слу-
чаев еще на стадии незавер-
шенного строительства - на 
основании так называемой 
дачной амнистии ставится 
на инвентарный учет в БТи 
и оформляется в собствен-
ность одного лица - собствен-
ника земельного участка как 
индивидуальный жилой дом. 
все, что требуется для реги-
страции права собственно-
сти, - наличие документов, 
подтверждающих право соб-
ственности на земельный 
участок, и технический па-
спорт жилого дома. как толь-
ко дом легализован, кварти-
ры в нем продаются как до-
ли в общей собственности 
по очень привлекательным, 
ниже действующих на рын-
ке ценам. Понятно, что люди 
покупают подобные объекты 
от безысходности, потому что 
жить негде, а средств на до-
стойное и отвечающее всем 
нормам законодательства 
жилье нет и не предвидится.

дальнейшая судьба по-
добного жилища может разли-
чаться. достаточно благопо-
лучная: когда удается ввести 
дом в эксплуатацию, каким-
то образом подключить к об-
щим коммуникациям. Тогда 
проблемы возникают у мест-
ных коммунальщиков, так 
как часто уже достаточно из-
ношенные городской или по-
селковый водопровод, кана-
лизация и т.д. не рассчитаны 
на подключение столь боль-
шого числа потребителей и 
начинают постоянно выхо-
дить из строя, от чего долж-
ны мучиться уже все осталь-
ные местные жители. однако 
часто застройщику не удается 
получить разрешения на под-
ключение к коммунальным 
системам, тогда уже прихо-
дится мучиться «счастливым» 
новым собственникам жи-
лья, получившим лишь короб-
ку без света, газа и воды.

наконец, самый суровый 
вариант, когда сразу после 
распродажи местная адми-
нистрация подает в суд на не-
законное строительство. суд 
присуждает собственников 
к сносу дома, причем за их 
собственный счет. а так как 
у опустошивших карманы, а 
порой и залезших в кредиты 
собственников денег на это 
мероприятие нет, то в счет 
уплаты работ по сносу конфи-
скуется и земля. Таким обра-
зом, целые семьи остаются и 
без земли, и без нового дома, 
и без денег, и часто без преж-
ней квартиры, которую в счет 
уплаты за новое жилье уже 
успели продать.

Удивительным остается, 
почему мошенникам удается 
десятки лет морочить голову 
не только людям, но и мест-
ным администрациям, кото-
рые за это время, казалось 
бы, постоянно сталкиваясь с 
подобными схемами, уже «со-
баку съели».

а как же поживают сей-
час наши таунхаусы на бо-
лоте? на них уже появились 
растяжки о продаже, а в ин-
тернете объявления с указа-
нием цены: «жилище мечты 
в тихом месте» по 20 милли-
онов рублей. очень выгодное 
предложение…

Мария ПАНОВА п

«Ни одна из целей пенсион-
ной реформы не выполнена - по-
вышение пенсионного возраста 
не сэкономило денег, пенсионе-
ры не стали жить лучше, уровень 
благосостояния не изменился», - 
подчеркнула Ольга Алимова. По 
ее мнению, реформа добила не-
эффективную систему пенсион-
ного обеспечения, а государство 
окончательно бросило и без того 
находящихся в тяжелейшем по-
ложении пенсионеров, заставив 
их выживать.

«Коммунисты предупрежда-
ли, что если тенденция сниже-
ния уровня жизни пенсионеров со-
хранится, то через несколько лет 
они вновь окажутся в том поло-
жении, в каком они были в 90-х - 
без средств к существованию», - 
напомнила представитель КПРФ. 
Ольга Алимов отметила, что се-
годня «немногие вообще имеют 
шанс дожить до пенсии».

«Граждане пожилого возрас-
та, обделенные государством, в 
попытках дотянуть до пенсии при 

слабом здоровье вынуждены рабо-
тать еще несколько лет. В перспек-
тиве повышение пенсионного воз-
раста еще больше сократит число 
тех, кто будет получать пенсию», - 
считает она.

«Последние 30 лет все реше-
ния власти принимаются только с 
одной целью - как можно больше 
сэкономить бюджетные средства. 
Уничтожение медицины, прово-
димое под видом «оптимизации», 
разрушение инфраструктуры села, 
экономия на образовании и науке. 
Пенсионная реформа не стала ис-
ключением - власть решила сэконо-
мить на самой незащищенной груп-
пе населения, которая в свое время 
отдавала силы и здоровье на бла-
го нашей Родины», - продолжила 
Ольга Алимова.

Она отметила, что 52% мужчин 
в России умирают в возрасте до 65 
лет. «Пенсионную реформу нуж-
но отменять, пока не стало слиш-
ком поздно. КПРФ настоятельно 
выступает за возвращение преж-
него пенсионного возраста и ре-
формирование системы пенсион-
ного обеспечения, за справедли-
вое отношение к человеку труда. 
Социально-экономическая про-
грамма коммунистов позволит до-
биться значительных успехов в 
повышении благосостояния пен-
сионеров и людей предпенсионно-
го возраста», - заключила депутат-
коммунист. п

с 1 сенТябРя 2023 
года Во Всех Рос-
сийсКих Вузах По-

яВиТся единый КуРс 
«осноВы Россий-

сКой госудаР-
сТВенносТи», КоТо-
Рый сТанеТ анало-
гоМ соВеТсКого 
КуРса «научного 

КоММунизМа», Ко-
ТоРый В сссР ПРе-
ПодаВался ВсеМ 

сТуденТаМ. 

КаКим будет Курс 
«ОснОвы рОссийсКОй 
гОсударственнОсти» 

31 марта 2023 года в об-
щественной палате предста-
вили концепцию курса «осно-
вы российской государствен-
ности» - предмета, который 
будет преподаваться для всех 
студентов российских вузов 
уже с сентября 2023 г. 

междисциплинарный курс 
«основы российской государ-
ственности» разрабатывает-
ся проектом «днк россии» во 
исполнение поручения пре-
зидента российской Федера-
ции от 29 января 2023 года 
по итогам заседания государ-
ственного совета российской 
Федерации, состоявшегося 
22 декабря 2022 года. 

сам проект «днк россии» 
реализуется по инициативе 
министерства науки и выс-
шего образования россии 
и по поручению президен-
та российской Федерации, в 
его работу на данный момент 
вовлечено более 2 тысяч 
преподавателей социально-
гуманитарных дисциплин по 
всем стране. 

основной целью курса 
«основы российской государ-
ственности» является форми-
рование комплекса знаний 
об основах российской госу-
дарственности, ценностных 
константах и ориентирах, вы-
зовах будущего, а также воз-
можностях профессионально-
го развития. 

 «основы российской госу-
дарственности» будут препо-
давать первокурсникам всех 
вузов страны, изучающим 
как гуманитарные, так и тех-
нические дисциплины. курс 
рассчитан на 72 часа, из них 
52 часа -аудиторная нагруз-
ка. он будет включать как лек-
ции, так и семинары. студен-
там нужно будет сдавать два 
зачета.

нОвые Курсы 
«мирОвОззренчесКих» 

дисциплин
кроме того, в образова-

тельные программы высше-
го образования с 1 сентя-
бря 2023 года будут вклю-
чены еще два новых курса 
«история россии» и «обучение 
служением». 

на обновленный курс 
«история россии» будет отве-
дено 144 часа учебного вре-
мени, вместо нынешних 108 
часов. Этот курс начнут читать 
не только гуманитариям, но 
и студентам абсолютно всех 
специальностей. курс охваты-
вает период от древней ру-
си до современной россии и 
заканчивается вводом рос-
сийских войск на территорию 
Украины. 

Также президент россии 
поручил до 1 сентября 2023 

года разработать еще один ми-
ровоззренческий курс для ву-
зов - «обучение служением». 
Поручение дано минобрнау-
ки россии совместно с мин-
трудом россии, росмолодежью 
и ассоциацией волонтерских 
центров по итогам заседа-
ния госсовета, прошедшего в 
декабре 2022 года. концеп-
ция преподавания этого кур-
са еще разрабатывается. При 
этом используется методика 
«обучения служением», под-
готовленная в 2020 году ас-
социацией волонтерских цен-
тров. она предусматривает 
введение в образовательную 
деятельность «инструментов 
добровольчества». 

КаК препОдавали  в 
ссср идеОлОгичесКие 

дисциплины
 31 марта 2023 года 

мне довелось участвовать в 

дискуссии на «круглом сто-
ле» в общественной палате, 
где представили концепцию 
курса «основы российской 
государственности». Знако-
мясь с этим «новоделом», ме-
ня не покидала мысль, что 
подобное уже было в нашей 
истории.

еще в 1920-е годы шел ак-
тивный поиск путей приобще-
ния студенческой молодежи к 
государственной идеологии - 
теории марксизма. в резуль-
тате уже в конце 1922 года 
вносились изменения в пере-
чень обязательных для всех 
вузов общественных дисци-
плин. среди них видное место 
отводилось курсам «истори-
ческий материализм», «Поли-
тический строй и социальные 
задачи рсФср». все это полу-
чило название «политминиму-
ма», главная задача которого 

состояла в приобщении сту-
дентов к изучению основ по-
литической грамоты. 

14 ноября 1938 года 
своим Постановлением цк 
вкП(б) утвердило обязатель-
ное изучение во всех совет-
ских вузах «истории вкП(б)» и 
«марксистско-ленинской фи-
лософии». в этом же году был 
издан «краткий курс истории 
вкП(б)», позднее ставший 
«историей кПсс».

Приказом министра выс-
шего и среднего образова-
ния ссср от 27 июня 1963 го-
да №214 было введено обя-
зательное изучение всеми 
студентами курса «основ на-
учного коммунизма». на этот 
курс отводилось 70 часов. 

введение курса «основ 
научного коммунизма» яви-
лось одним из важнейших 
мероприятий коммунистиче-
ской партии по выполнению 
заветов в.и. ленина, который 
еще в конце 1920 г. в замет-
ках «о политехническом обра-
зовании» предлагал включить 
в программу обучения моло-
дежи самостоятельную дисци-
плину «коммунизм» (в. и. ле-
нин. Псс. Т. 42, стр. 229). 

в советском союзе ком-
плекс «мировоззренческих» 
дисциплин студенты должны 
были изучать на протяжении 
всех пяти лет обучения: 

1-4 семестр - «История 
КПСС»;
4-6 семестр - 
«Марксистско-ленинская 
философия»; 
6-8 семестр - «Политиче-
ская экономия»; 
9-10 семестр - «Основы на-
учного коммунизма».
статус мировоззренче-

ской доминанты всей образо-
вательной программы по об-
щественным наукам в ссср 
был окончательно закреплен 
введением в 1974/75 учеб-
ном году государственного 

экзамена по «основам науч-
ного коммунизма». 

* * * 
Таким образом, несмотря 

на явно «либеральную» 13-ю 
статью конституции россий-
ской Федерации, которая гла-
сит, что «никакая идеология 
не может устанавливаться 
в качестве государственной 
или обязательной», в настоя-
щее время активно разраба-
тываются новые обязатель-
ные «мировоззренческие» 
курсы для студентов всех спе-
циальностей, которые вво-
дятся уже с 1 сентября 2023 
года. 

а как иначе, если в ходе 
специальной военной опе-
рации современная россия 
фактически сменила идеоло-
гическую парадигму: страна 
начала свое идеологическое 
преображение - отказалась от 
западной модели либераль-
ной демократии и восстанав-
ливает свой идеологический 
суверенитет? 

в настоящее время идет 
духовно-нравственное очи-
щение общества изнутри: 
осуществляется возврат к 
патриотизму и традицион-
ным российским духовно-
нравственным ценностям, 
пособники либерализма и 
предатели покидают россию, 
растет престиж военной служ-
бы и служения отечеству. 

За все это в последние 
десятилетия последователь-
но выступала коммунисти-
ческая партия российской 
Федерации. 

Михаил ГАцкО, 
депутат совета депутатов  

г.о. королев,
член центрального 

совета рУсо, 
профессор авн п

Чины 
схватились 
за карманы

Ну что ж, можно только по-
радоваться, что в стране так хо-
рошо, что хочется бесконечно 
аплодировать. Проблемы пу-
стяковые, которые правитель-
ство с легкостью решает, к тому 
же акцент был сделан на буду-
щие социальные льготы и рост 
доходов населения. Так что ни-
каких проблем нет!

Председателя не остано-
вило даже резкое падение до-
ходов в первом квартале 2023 
года. Наличие ФНБ в разме-
ре более 10 трлн рублей ре-
шало все проблемы, особенно 
когда стоишь на трибуне Госу-
дарственной Думы и внемлешь 
овациям однопартийцев.

Но овации звучали недол-
го. После замечательного от-
чета Минфин предложил пра-
вительству сократить чис-
ло федеральных казенных 
учреждений (ФКУ). Эта мера, 
как отмечает Минфин, помо-
жет «повысить эффективность 
бюджетных расходов». По со-
стоянию на 21 марта, согласно 
статистике ведомства, они поч-
ти вдвое превысили доходы: 7 
трлн рублей против 3,7 трлн. 
Оказывается, мы вернулись к 
известной формуле «денег нет, 
но вы держитесь!».

Что же предлагает уни-
чтожить Минфин? Казенные 
учреждения - это такие учреж-
дения, которые кроме как в го-
сударственной собственно-
сти ни в какой другой быть 
не могут. Среди них - научно-
исследовательские институты, 
аналитические центры, архи-
вы, музеи, поликлиники и боль-
ницы, а также лепрозории, про-
тивочумные центры и психиа-
трические лечебницы. Статус 
ФКУ имеют также военкома-
ты, СИЗО, учреждения Феде-
ральной миграционной служ-
бы и Федеральной таможенной 
службы и многие другие.

Как сообщает РБК со ссыл-
кой на проект итогового докла-
да Минфина за 2022 год, под 
нож предлагается пустить все 
ФКУ, кроме тех, что находятся 
в ведении силовых структур.

А по данным Росстата, на 1 
января 2023 года в России бы-
ло зарегистрировано 9024 фе-
деральных государственных ка-
зенных учреждения. Вот на эту 
армию пожирателей денег и на-
целился Минфин!

Ну а что? Закроем музеи и 
картинные галереи, их, конеч-
но, растащат, но кому это нуж-
но, главное - спецоперация! За-
чем нам противочумные стан-
ции, больницы и поликлиники? 
Чем больше чумы, тем мень-
ше народа, тем меньше нужно 
денег на его содержание! За-
чем России архивы? Историю 
напишут в Израиле, там пи-
шут все истории мира. Не нуж-
ны и лепрозории, и психиатри-
ческие больницы - все это под 
нож, на уничтожение. Уничтожи-
ли заводы, фабрики, так почему 
не уничтожить музеи и театры 
при молчаливом несогласии на-
рода? Будет много уволенных 
специалистов? Ну и что, зато 
снизится безработица. В Рос-
сии чем меньше рабочих мест, 
тем меньше безработных! У нас 
уникальная математика!

Но почему хотят уничтожить 
именно казенные, то есть необ-
ходимые государству, учрежде-
ния? Ведь есть же и другие го-
сударственные структуры… 
Минфин РФ подсчитал, сколько 
людей в стране работают в го-
сударственных и муниципаль-
ных органах. На каждые 10 ты-
сяч россиян приходится 163 
чиновника, что составляет при-
мерно 3,3% от численности тру-
дящегося населения, сообщает 
РБК со ссылкой на первого за-
местителя министра финансов 
Татьяну Нестеренко. «Их около 
2,4 млн человек. Получается, на 
10 тыс. населения России при-
ходится 163 «чиновника».

Подумать только, 2,5 мил-
лиона человек бюрократиче-
ского аппарата страны! Совет-
ским Союзом - страной по чис-
ленности в два раза большей 
- управлял всего миллион че-
ловек, используя деревянные 
счеты и арифмометры, и они 
вывели страну в экономике на 
второе место, а в социальной 
сфере - на первые места в ми-
ре. Сегодня электронное прави-
тельство в режиме цифровиза-
ции, оснащенное замысловатой 
компьютерной техникой и IT-
технологиями, умудрилось уве-
личить бюрократический аппа-
рат в 2,5 раза и опустить стра-
ну до уровня развивающихся 
стран третьего мира!

Но все-таки почему за-
мыслили уничтожить казенные 
учреждения, ведь есть и дру-
гие? Давайте попробуем найти 
ответ в СМИ.

«ГРОЗНЫЙ. 24 сентября. /
ТАСС/. Глава Чеченской Респу-
блики Рамзан Кадыров предло-
жил мобилизовать для участия 
в специальной военной опера-
ции половину сотрудников си-
ловых ведомств, общая числен-
ность которых, по его словам, 
составляет около 5 млн чело-
век. Об этом он написал в сво-
ем Telegram-канале.

«Даже если исключить из 
уравнения резервистов, то у 
нас все равно остается колос-
сальный штат сотрудников, ко-
торые так или иначе имеют хо-
рошую физическую подготов-
ку и навыки владения оружием: 
МЧС, ФСПП, ФСБ, ФСО, СВР, 
УФСИН, ФТС, прокуратура, СК.

И вот ведь странность, чис-
ленность военнослужащих и 
гражданского персонала Воору-
женных сил, утвержденная Ука-
зом президента РФ №127, со-
ставляет 1903 тыс. человек. Это 
численность людей для борьбы 
с внешним врагом. А для борь-
бы с внутренним врагом - наро-
дом - в 2,5 раз больше, и она не 
уменьшается, даже несмотря на 
спецоперацию. И при этом вла-
сти на всех уровнях рассуждают 
о патриотизме и консолидации 
общества. В точности по посло-
вице: «Дружи, но за пазухой ка-
мень держи!»

Поэтому если мы хотим кон-
солидировать общество, надо 
не музеи закрывать, а этак раза 
в 2 сократить репрессивный ап-
парат страны, вдвое сократить 
бюрократию, в этом случае сэ-
кономленных денег будет боль-
ше, чем от закрытых музеев и 
театров.

По отчету правительства 
прошлый год был урожайным, 
но только потому, что были вы-
сокие цены на нефть и газ, ре-
альный сектор экономики при-
роста не дал, несмотря на за-
явленное импортозамещение. 
По итогам января-февраля 
2023 года бюджет потерял по-
ловину доходов от нефти и га-
за и каждый четвертый рубль в 
пересчете на совокупные дохо-
ды. Дыра в бюджете, которую 
Минфин планировал на уров-
не 3 трлн рублей, по итогам го-
да может оказаться больше поч-
ти вдвое, полагают аналитики. 
1,5-2 трлн рублей правитель-
ство недополучит из-за падения 
цен на российскую нефть и со-
кращения ее добычи, а еще 500 
млрд - из-за «слишком оптими-
стичного прогноза по экономи-
ке», предупреждают аналитики 
и эксперты.

В такой ситуации надо креп-
ко думать о реальном производ-
стве, внутреннем рынке и по-
требительском спросе, но пра-
вительство думает не об этом. 
У него думы о том, как снять все 
преграды на вывоз капитала из 
страны, как сделать недоступ-
ными кредиты, как закрыть ка-
зенные предприятия, в общем, 
свернуть и разрушить то, что 
еще теплилось в надежде на 
возрождение.

Фракция КПРФ в Государ-
ственной Думе продолжает счи-
тать и настаивает на том, что 
закрывать и разрушать ниче-
го не надо. Полстраны и без то-
го разрушено. Как и раньше, мы 
настаиваем на том, что доходы 
страна должна получать не от 
своего разорения, а от внутрен-
него производства товаров. Мы 
настаиваем на введении моби-
лизационной экономики, кото-
рая должна выполнять государ-
ственные задачи и заказы, а не 
торговаться по полгода на тор-
гах и аукционах. Для замещения 
импорта надо строить заводы 
и фабрики, которые будут да-
вать прибыль и наполнять бюд-
жет, чего правительство упорно 
не делает. Нужно перекрыть все 
каналы утечки капитала из Рос-
сии и включить в работу 193-ю 
статью УК РФ. Нужно сделать 
доступными кредиты, и это мож-
но сделать, и сделать немед-
ленно. У КПРФ есть программа, 
она обнародована, она вобрала 
в себя лучший опыт СССР, КНР 
и других развитых стран. Надо 
отказаться от рыночных догм и 
развивать экономику не в угоду 
олигархии, а на укрепление мо-
щи государства.

Николай  АРЕФЬЕВ,
первый заместитель 

председателя
Комитета Госдумы

по экономической политике,
секретарь ЦК КПРФ  п

Частное социально-реабилитационное 
учреждение работает в городском округе ко-
ломна с 2020 года. целью создания приюта яв-
ляется профилактика безнадзорности и беспри-
зорности, а также социальная реабилитация 
несовершеннолетних, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации.

Финансирование таких приютов осущест-
вляется не за счет государства, как на наш 
взгляд должно быть, а за счет частных инвести-
ций и пожертвований. 

в рамках партийного проекта «народный За-
щитник» по оказанию бесплатной юридической 
помощи, руководителем которого является свет-
лана Петрова, в дар королевскому городскому 
отделению кПрФ было передано более 500 ком-
плектов детской одежды, обуви, детского нижне-
го белья, пижам и головных уборов. 

При взаимодействии первых секретарей ко-
ломенского и королевского городских отделений 
кПрФ, было принято решение передать детские 
вещи коломенскому приюту «родной дом», так 
как у приюта в этом была острая необходимость. 

При посещении социально-
реабилитационного учреждения королев-
ским и коломенским коммунистам, замести-
телем директора приюта инной Будановой 
была проведена экскурсия, показаны усло-
вия размещения и проживания детей. в ходе 

содержательного диалога сотрудники приюта 
поделились проблемами и вопросами, кото-
рые их беспокоят и долгое время не решают-
ся. все вопросы взяты на партийный контроль. 

«Пока государство, особенно это заметно у 
нас в Подмосковье, закрывает детские дома, 
превращая реабилитационные центры в хоспи-
сы, находятся инициативные, неравнодушные 
люди, которые берут на себя ответственность 
и занимаются детьми. детский приют «родной 
дом» - это по-настоящему большая, дружная се-
мья, где дети ни в чем не нуждаются, с ними по-
стоянно занимаются, для них организуют экскур-
сии в другие города и что самое главное - они 
социализируются. Таким проектам надо помо-
гать всем миром. в том числе на законодатель-
ном уровне необходимо проработать вопрос, 
чтобы подобные частные детские приюты могли 
получать госдотации из бюджета, потому что они 
выполняют важную функцию, за которую долж-
но отвечать государство, а не пускать под нож 
оптимизации островки социального завоевания 
советского союза», - отметил сергей стрельцов. 

Выражаем огромную благодарность пред-
приятию «Корпорация Удачи» за сладости для 
детей, Эльдару Калимуллину и Анне Толочек за 
спонсорскую помощь.
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